
Protokoll 
 
über die 7. Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Ahnsen am 15.08.2013  im 

Dorfgemeinschaftshaus Ahnsen 

 
 
Vorsitzender 
Klaus Hartmann  

 
Mitglied 
Carsten Borrmann  

Fritz Bülte  

Markus Dreier  

Wolfgang Faulhaber  

Wolf-Dieter Gutzeit  

Hans-Jürgen Kauffeld  

Robert Pavlista  

Rüdiger Piel  

Volker Wiehe  

Manfred Winkelhake  

 
Verwaltung 
Bernd Schönemann  

 
Protokollführerin 
Sandra Schütte  

 
 
Beginn:   19:30 Uhr 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
Zu TOP 1 
 
 

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung. 
 
 

Herr Hartmann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Ratsmitglieder, die 

Zuhörer und Pressevertreter. 

 

Herr Hartmann stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Einwände 

gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Gleichzeitig bedankt sich Herr Hartmann bei den Mitarbeitern des Bauhofes der 

Samtgemeinde Eilsen für ihre Hilfe beim Bau des neuen Spielplatzes der Gemeinde 

Ahnsen.  

 

Weiter berichtet er, dass das Dorfgemeinschaftshaus der Gemeinde Ahnsen fertiggestellt 

sei. Lediglich ein neuer Beamer muss noch angeschafft werden. Leider wurden bei den 

ersten zwei privaten Veranstaltungen  die Wände beschmiert, welches auf Kosten der 

Gemeinde Ahnsen wieder entfernt wurde. In Zukunft soll bei der Vermietung der 

Räumlichkeiten eine Kaution in Höhe von 200,00 € genommen werden. Hiervon sollen 

evtl. Ausbesserungen bezahlt werden. Eine entsprechende Vereinbarung ist von den 

Mietern im Vorfeld zu unterschreiben.  
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Zu TOP 2 
 
 

Genehmigung des Protokolls der Gemeinderatsitzung am 
18.04.2013 

Die Niederschrift über die Sitzung des Rates der Gemeinde Ahnsen vom 18.04.2013 wird 

genehmigt. 

 

Beschluss: 
 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. (11/0/0) 
 
Zu TOP 3 
 

 
 

Herr Schönemann berichtet, dass in der Teerdecke auf der Vehler Straße (Ortsausgang 

Richtung Vehlen) eine Absenkung sei, über die bereits in der Presse berichtet worden ist. 

Seitens der Straßenmeisterei Rinteln wurde diese Absenkung provesorisch ausgebessert. 

Die Straßenmeisterei Rinteln hat diesen Bereich abgesichert. 

 

Weiter teilt Herr Schönemann mit, dass die Kosten für die Neugestaltung des 

Dorfgemeinschaftshauses der Gemeinde Ahnsen im geplanten Kostenrahmen geblieben 

sind. Gleichzeitig wurde der Spielplatz am Sportplatz neu gestaltet und wird am 

17.08.2013 im Rahmen der Sportwerbewoche offiziell eingeweiht. Hierzu sind alle Kinder 

im Alter bis 12 Jahren per Wurfsendung eingeladen worden.  

 

Mit Datum vom 18.07.2013 wurde durch den Landkreis Schaumburg die sofortige 

Vollziehung des Planfeststellungsbeschlusses vom 29.01.2013 für den Bau der 

Kreisstraße 73 (K73 neu) angeordnet. 

 

Am 19.07.2013 wurde durch die Firma Mews Elektronik GmbH die Flutlichtanlage auf 

dem Sportplatz in Ahnsen überprüft. Hierbei wurden 8 Leuchtmittel ausgetauscht sowie 

die Glasscheiben kontrolliert und gereinigt. Die Rechnung beläuft sich auf 2.853,05 €. 

 

Herr Schönemann berichtet weiter, dass am 05.06.2013 die Fürstliche Hofkammer 

telefonisch mitgeteilt hat, dass in der Akazienallee diverse Bäume abgestorben sind. 

Hierzu wurde die Firma Baumpflege Auetal um Prüfung gebeten. Ein abgebrochener 

Ahornstämmling müßte sofort entfernt werden. Gleichzeitig wurde mitgeteilt, dass in der 

nächsten Zeit bei 19 Bäumen eine Kronenteileinkürzung erfolgen muss und mindestens 6 

Ahorn gefällt werden müssen. Das Angebot beläuft sich auf 3.367,70 €. 

 

Laut der Feststellung der amtlichen Einwohnerzahl mit Stand vom 09.05.2011 hat die 

Gemeinde Ahnsen eine amtliche Einwohnerzahl von 1.111 Personen. 

 

Mit Datum vom 04.07.2013 wurde bei der Staatsanwaltschaft Bückeburg eine 

Strafanzeige wegen Sachbeschädigung gegen Unbekannt gestellt. In der Nacht vom 

02.07.2013 auf den 03.07.2013 wurde das Buswartehäuschen in der Friedrich-Ebert-

Straße in Ahnsen beschmiert. Mit Datum vom 01.08.2013 wurde das Verfahren von der 

Staatsanwaltschaft eingestellt, da ein Täter nicht ermittelt werden konnte. 

 

Für die Straßen „An der Aue“ und  „Bahnhofstraße“ wurden die Aufträge für die Erstellung 

von Straßenbeleuchtungsanlagen mit Datum vom 08.08.2013 an E.ON Westfahlen Weser 

AG erteilt. 

 

Weiterhin erklärt Herr Schönemann, dass im Dorfgemeinschaftshaus in Ahnsen  der 

vorhandene Hauptschaltkasten aus dem Jahre 1974 ausgetauscht werden muss. 

Gleichzeitig ist zu überlegen, ob eine Photovoltaikanlage auf das Dach des DGH montiert 

werden kann. Hierfür wurde bereits eine Arbeitsgruppe in der Fraktionssitzung 

gegründet, die aus den Ratsherren Pavlista, Winkelhake, Kauffeld, Bülte und Gutzeit 

besteht. 
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Zu TOP 4 
Ah 31/9 
 

Stromkonzession 
 
 

Herr Hartmann verweist auf die Vorlage Ah 31/9. 

 

Beschluss: 
 

Die Gemeinde Ahnsen schließt zusammen mit den anderen Mitgliedsgemeinden Bad 

Eilsen, Buchholz, Heeßen und Luhden sowie der Samtgemeinde Eilsen mit der E.ON 

Westfalen Weser AG bzw. der Westfalen Weser Energie GmbH & CoKG als 

Nachfolgeunternehmen einen neuen Strom-Konzessionsvertrag mit einer Laufzeit von 

20 Jahren (29.11.2013 bis 28.11.2033) für das Konzessionsgebiet der 

Samtgemeinde Eilsen.  

 

 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. (11/0/0) 
 
Zu TOP 5 
Ah 32/9 
 

Entsendung von 2 Vertretern der Gemeinde Ahnsen in die 
Arbeitsgruppe "Einheitsgemeinde" bei der Samtgemeinde Eilsen 
 
 

Herr Hartmann verweist auf die Vorlage Ah 32/9. 

 

Er erklärt, dass die Arbeitsgruppe  in einer Zeit von 12 – 15 Monate die Vor- und 

Nachteile einer Einheitsgemeinde erarbeiten soll. Seitens der SPD-Fraktion wird Herr 

Fraktionsvorsitzender Wolfgang Faulhaber benannt und von der CDU-Fraktion der 

Fraktionsvorsitzende Carsten Borrmann. 

 

Beschluss: 
 

Die Fraktionsvorsitzendenden Herr Wolfgang Faulhaber (SPD-Fraktion) und Herr Carsten 

Borrmann (CDU-Fraktion) werden für die Gemeinde Ahnsen in die Arbeitsgruppe 

„Einheitsgemeinde“ entsendet. 

 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. (9/0/2) 
 
Zu TOP 6 
 
 

Anfragen von Einwohnern an den Bürgermeister, die 
Ratsmitglieder und den Gemeindedirektor 
 
 

Herr Hartmann erklärt, dass die vorhandenen Rabatten in der Gemeinde Ahnsen derzeit 

von den Bauhofmitarbeitern bearbeitet werden.  Der Rasen wird durch Steinbeete 

ersetzt. 

 

Frau Herbst erkundigt sich bzgl. der Versorgungsleistungen für das Klinikum in Vehlen, 

ob evtl. Kosten hierfür auf die Anwohner umgelegt werden. Herr Hartmann erklärt hierzu, 

dass das Klinikum in Vehlen selber Anträge bzgl. der Ver- und Entsorgung stellen muss 

und nicht die Gemeinde Ahnsen bzw. die Samtgemeinde Eilsen hierfür zuständig ist. Bzgl. 

der Kapazität bei der Kläranlage des Abwasserverbandes Auetal teilt Herr Grabbe als 

zuständiger Verbandsvorsteher mit, dass das Klinikum bei einer Berechnung des 

Verbrauchs als ein „2000 Einwohner Ort“ angesehen wird. Die Kläranlage ist für 30.000 

Einwohner kalkuliert und bislang  liegt die Auslastung bei 21.000 Einwohnern. 

 

Herr Herbst möchte wissen, was die Ergebnisse der durchgeführten Verkehrszählungen 

im November 2012 im Bereich Obernkirchener Straße ergeben haben. Da die Stadt 

Obernkirchen die Auswertungen Ende 2012 angezweifelt habe, wurden im April 2013 
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nochmals Messungen durch die Stadt Obernkirchen und die Samtgemeinde Eilsen 

durchgeführt. Hierbei lagen die Werte bzgl. der Anzahl bei ca. 50%  der 1. Messung.  

Der Polizei ist die Gefahrenquelle an der Obernkirchener Straße bekannt. Bei einem 

intensiven Gespräch zwischen dem Landkreis Schaumburg, der Stadt Obernkirchen, 

Samtgemeinde Eisen und der Polizei wurde darauf hingewiesen, dass dort genauere 

Geschwindigkeitsmessungen durch die Polizei erfolgen müssen.  

 

Weiter beschwert sich Herr Herbst über den Zustand des neu angelegten Begleitweges 

auf dem Stapel, der zur Gemeinde Vehlen führt. Dieser Fuß- und Radweg sei für die 

Bevölkerung schlecht zu benutzten, da er in der Zwischenzeit  voll Unkraut und Hundekot 

sei. Die landwirtschaftlichen Geräte hätten in der letzten Zeit dafür gesorgt, dass eine 

Benutzung nicht mehr möglich ist. Herr Hartmann erklärt, dass die Kritik berechtigt sei 

und verweist diesbezüglich aber auf den Beschluss des Landkreises Schaumburg, dass 

mit Beginn der Arbeiten der Begleitweg auch wieder in Ordnung gebracht werde. 

 

Herr Hartmann schlägt vor, dass auf dem Nordweg des Harrls, welcher der Fürstlichen 

Hofkammer Bückeburgs gehört, eine Parkbank und einen Mülleimer aufstellt werden 

könnten. Herr Gutzeit erklärt, dass sich um diesem Wanderweg u.a. die Initiative 

„Bückeburg Aktiv“ kümmert und er dort den Vorschlag über das Aufstellen einer 

Parkbank unterbreiten werde.  

 

 
Zu TOP 7 
 
 

Anfragen von Ratsmitgliedern an den Bürgermeister und an den 
Gemeindedirektor 
 
 

Herr Gutzeit teilt mit, dass auf der Rabatte vor der Mauer des Hauses v. Herrn Maximilian 

Semmel, Schlesierweg 2, 31708 Ahnsen eine Hinweistafel aufgestellt werden könnte,  

welches Bilder und Erklärungen vom alten Bahnhof des  „Eilser Minchen“ zeige. Die 

Kosten belaufen sich auf 500,00 €, an denen sich Herr Semmel beteiligen möchte. 

 

Des Weiteren erklärt Herr Gutzeit, dass einige Anlieger an der Akazienalle gerne das Holz 

von den 6  zu entfernenden Ahornbäumen gegen ein Entgelt abholen würden. Das 

vorliegende Angebot der Firma Baumpflege Auetal muss seitens der Verwaltung neu 

eingeholt werden. 

 

Abschließend teilt Herr Gutzeit mit, dass die Schlammteiche östlich des Birkenwerges 

verkauft worden sind. Dort sollen in der nächsten Zeit Pferdeställe aufgebaut werden. 

 

 

Sitzungsende:  20:35 Uhr 
 

 

 
gez. Hartmann______           gez. Schönemann___________    gez. Schütte_______ 

Bürgermeister Hartmann                   Gemeindedirektor Schönemann                                Protokollführerin Schütte 

 
 


